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CITTA’ DI MONTE PORZIO CATONE 
Città Metropolitana di Roma 

Area Politiche Sociali e Culturali 

Ufficio Pubblica istruzione 
00040 - via Roma, 5 

 
  

VERBALE  N. 2  DEL 09 marzo 2023 
 
 

La presente riunione è stata convocata dalla Coordinatrice del Comitato Mensa, signora Anna 
Ruotolo, ai sensi dell’art. 15 comma 2 del Regolamento per l’erogazione del servizio di mensa 
scolastica  
 
 
 
PRESENTI: 
 
Rappresentati dei Docenti: 
 
Vici Simona           (Piazza Borghese)     X presente                 □  assente 
Bruna Totini          (Infanzia)                   X presente                □  assente 
Perelli Rosangela   (I Maggio)                 X presente                 □  assente 

 
Rappresentanti dei Genitori: 
 
Mariani Roberta               (Infanzia)                        X presente               □  assente 
Luffarelli Alice                (Infanzia)                         □ presente              X  assente 
De Vito Michela             (I Maggio)                         X presente               □  assente 
Ruotolo Anna                 (I Maggio)                         X presente               □  assente 
Ascione Pasquale           (Piazza Borghese)              X presente               □  assente 
Ponzi Cristine                (Piazza Borghese)               □ presente               X  assente 
 
 
Per la Società Sodexo Spa: 
 
Daniela Lorizio                        □  presente                X  assente 
Filomena Bergamasco             X presente                 □  assente 
 
 
La Consigliera delegata alla Scuola, Patrizia Santoro:       X  presente       □  assente 
 
Responsabile dell'Ufficio Pubblica Istruzione: Alessandra Catenacci:    X presente  □  assente 
 
Istruttore Amm.vo dell'Ufficio Pubblica Istruzione: Cristina Catervi:        □ presente   X  assente 
 
Svolge la funzione di segretario: Roberta Mariani  
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Ordine del giorno: 
1. Turnazione, spazi e durata dei pasti 
2. Proposta di iniziativa merenda leggera 
3. Proposta di aggiunta di un terzo sopralluogo mensile 
4. Proposta di un pasto internazionale come segno di integrazione (es. bambini ucraini) 
5. Proposta di ridurre lo spreco di acqua e plastica con le attuali modalità di distribuzione 

(verifica post installazione lavastoviglie) 
6. Proposta di distribuire in tutti i plessi il pane solo con il secondo (verifica post sopralluogo) 
7. Varie ed eventuali 

 
La riunione si svolge nell’Aula Consiliare del Comune di Monte Porzio Catone.  
Partecipa la Consigliera delegata alla scuola Patrizia Santoro.  
La riunione inizia alle 16.45.  
 
La Coordinatrice del Comitato Mensa, signora Anna Ruotolo, introduce la riunione portando subito 
all’attenzione dei presenti il fatto che non tutti i punti previsti all’o.d.g. potranno essere discussi in 
data odierna a causa del poco tempo a disposizione. Si decide quindi di calendarizzare sin da ora 
delle nuove date per la prossima riunione, e a tal fine vengono individuate le date del 04/04/2023 
ore 16,30 o in alternativa del 18/04/2023 ore 16,30.  
  
Viene introdotto il tema relativo al problema delle turnazioni, poiché a seguito dei sopralluoghi 
effettuati dai genitori del Comitato Mensa si è constatato che il tempo a disposizione per il pranzo, 
specialmente nel Plesso di Piazza Borghese, è ristretto. La Maestra Rosangela Perelli fa notare che 
fino a qualche anno fa a Piazza Borghese i turni erano solo 2, non 3. Prende la parola il signor 
Pasquale Ascione che afferma che pare, come gli è stato riferito dal Sindaco p.t., che il problema 
della necessità di tre turni sia dipeso dall’introduzione del c.d. “pasto da casa”, che riduce 
ulteriormente lo spazio a disposizione. La Responsabile dell’Ufficio Pubblica Istruzione precisa che 
le turnazioni sono decise dalla Dirigente Scolastica. La Coordinatrice Anna Ruotolo replica di 
esserne a conoscenza ma che si intende comunque far emergere le criticità rilevate affinchè gli 
organi competenti ne abbiano contezza, nell’auspicio che si possano valutare soluzioni migliorative.  
 
Quanto al menù, il signor Pasquale Ascione, facendo riferimento al sopralluogo effettuato in data 
25.01.2023  rileva che ci sono stati diversi bimbi che non hanno gradito il pasto proposto; la signora 
Alessandra Catenacci replica di aver effettuato diversi sopralluoghi e, soprattutto dopo alcune 
settimane dall’introduzione di questo nuovo menù, senza rilevare particolari criticità. Si ritiene 
fondamentale che i bimbi si abituino a mangiare in modo così variegato.  
Anna Ruotolo chiede nuovamente di avere a disposizione il ricettario.  
 
Quanto al punto 3 dell’o.d.g., si chiarisce che i rappresentanti dei Genitori, membri del Comitato, 
possono effettuare due sopralluoghi al mese per ogni Plesso, ciascuno per il proprio plesso, previa, 
in ogni caso, comunicazione al Comune. 
 
Alle ore 17.05 arriva la docente Simona Vici. La maestra Rosangela Perelli sottolinea che, da 
qualche giorno a questa parte, sono state modificate le modalità di somministrazione del pane senza 
spiegazioni alle docenti, e che ora arriva a tavola troppo tardi e non si consente alle docenti di 
distribuirlo al momento più opportuno. La referente Sodexo signora Filomena Bergamasco replica 
che da capitolato si prevede che il pane venga servito con il secondo.  
Altra criticità sollevata dalla maestra Rosangela Perelli concerne il fatto che non va bene che, 
quando i bambini arrivano a mensa, i piatti sono ancora vuoti, sia per questioni igieniche, perché 
appena arrivano i bimbi cominciano a giocare coi piatti vuoti mettendoci dentro le mani, sia perché 
capita, quando ad esemprio vengono servite delle minestre, che poi si debba aspettare troppo tempo 
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affinchè queste si raffreddino alla giusta temperatura. La signora Catenacci replica che nei 
precedenti Comitati si era osservato che il pasto servito prima diventava troppo freddo per quando i 
bimbi si sedevano a tavola, e così si era giunti alla soluzione di servirlo una volta che i bimbi 
fossero seduti.  
La docente Bruna Totini (Infanzia) sottolinea che nel proprio Plesso non si verificano le criticità 
sollevate dalla Collega Perelli.  
La signora Alessandra Catenacci e la signora Filomena Bergamasco riferiscono che le lavastoviglie 
sono in corso di installazione in tutti i plessi e che sono già arrivati i piatti di coccio con il mobilio 
opportuno; si auspica quindi che con i piatti di coccio il problema dei pasti freddi vanga superato. Si 
conviene dunque che il primo piatto venga fatto trovare già servito a tavola all’arrivo dei bambini.  
 
La docente Perelli chiede inoltre che non succeda più che novità/soluzioni non discusse né 
condivise in sede di comitato vengano imposte dalle inservienti di plesso. È accaduto infatti che, 
all’improvviso, non sia stato più possibile avere a disposizione il tagliamela e che la maestra sia 
stata costretta a chiamare personalmente la signora Bergamasco per ottenerne uno. I tagliamela 
erano stati tolti per la sicurezza dei bambini, perché alcuni bimbi di quinta lo stavano maneggiando 
in autonomia, ma è uno strumento pericoloso. Si raggiunge accordo che i tagliamela verranno 
consegnati dalle inservienti solo ed esclusivamente ai docenti, che avranno cura a non farlo 
maneggiare dai bambini, nemmeno quelli di quinta.  
 
Quanto alla questione “distribuzione del pane” si raggiunge il seguente accordo: il pane verrà messo 
in un cesto all’inizio del tavolo o al tavolo insegnanti, in modo che sia poi l’insegnante a distribuirlo 
al momento opportuno, dopo il primo pasto, valutando le eccezionalità dei singoli casi, e 
controllando altresì che i bimbi non lo prendano in autonomia.  
Su proposta della Docente Perelli, si suggerisce di provare ad utilizzare tovagliette singole anziché 
la tovaglia unica, verificando in un congruo arco di tempo se risultano più comode. 
 
Viene ribadito ancora una volta che sono in via di definizione le installazioni delle lavastoviglie, e 
che sono già arrivati nuovi frigoriferi, piatti di coccio e purificatori d’aria. A proposito di questi 
ultimi, la docente Perelli rileva che in Via 1° Maggio sono stati installati due purificatori 
posizionandoli a terra e molto vicini tra loro, chiede che si verifichi la regolarità di questa 
collocazione affinchè la loro funzione sia adeguata per tutta la sala. La Responsabile Catenacci 
replica che sono stati installati da appositi tecnici, assicurando che in ogni caso si procederà con una 
verifica.    
 
Sul punto 2 all’ordine del giorno, Anna Ruotolo ha descritto l’idea nata da un confronto tra i 
genitori del comitato mensa, che prevederebbe di avviare un’iniziativa supportata da Scuola – 
Comune – Comitato mensa di proporre una merenda del mattino leggera/sana (es. frutta, verdura) 
come progetto di alimentazione sana e per evitare merende che possano saziare eccessivamente 
prima del pranzo. La docente Perrelli ha condiviso che da qualche giorno è stata attivata l’iniziativa 
FRUTTA NELLE SCUOLE che prevede la distrubuzione nei giorni mercoled, giovedì, venerdì di 
frutta e verdura nelle scuole. Pertanto, si è ipotizzato di utilizzare questa iniziativa già attiva. Ad 
oggi, la docente Perrelli darà un feedback sull’effettivo riutilizzo di questa iniziativa come merenda 
leggera o in alternativa, nel prossimo comitato mensa si ridiscuterà i tema. 
Si valuta di inviare, in tempi prossimi, una comunicazione alla Dirigente Scolastica relativamente al 
problema dei turni mensa, di cui si è discusso ad inizio riunione.   
In conclusione, si rinvia la discussione degli ulteriori punti all’o.d.g. odierno alla riunione del 
giorno 4 aprile alle 16:30, anche al fine di verificare l’andamento delle  modifiche chieste in data 
odierna.  
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La riunione termina alle ore 17.58.  
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Rappresentanti dei Docenti:                      
  

Cognome e nome 

 

Firma 

 
Totini Bruna 

 

 
Perelli Rosangela 

 

 
Vici Simona 

 

  
 
 
Rappresentanti dei Genitori: 
  

Cognome e nome 

 

Firma 

Mariani Roberta  
Luffarelli Alice  
Ponzi Cristine  
Ascione Pasquale  
De Vito Michela  
Ruotolo Anna  
             
 
 
 
Alessandra Catenacci              ……………………………………………………………… 
 
Cristina Catervi              ………………………………………………………………. 
 
Patrizia Santoro                                  ……………………………………………………………...
  
Daniela Lorizio               ……………………………………………………………… 
 
Filomena Bergamasco  ……………………………………………………………… 
 
                                                              
Il Segretario                                   ….………………………………………………………… 
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